

ANALYSE DE LA STRUCTURE FINANCIÈRE AGRICOLE

Le présent chapitre examine la structure actuelle de la dette agricole ainsi que son incidence par région, par type de produit et par niveau de revenu. Il donne aussi un aperçu de l'évolution du risque financier de ce secteur.

A. STRUCTURE ACTUELLE DE LA DETTE AGRICOLE

Dans son sondage agricole de 1990, la Société du crédit agricole évalue le niveau actuel de la dette agricole au Canada à 22,2 milliards de dollars au 1^{er} janvier 1990. Selon le même sondage, cette dette s'élevait à 22,4 milliards de dollars il y a deux ans.

Il importe de déterminer si la situation financière des agriculteurs s'est améliorée ou détériorée et, à cette fin, on peut examiner comment la dette agricole en souffrance a évolué dans chaque région. Les variations dans les régions sont souvent difficiles à détecter par la simple observation des tendances nationales.

Le tableau 3.1 résume, pour chaque région, la dette moyenne en souffrance par agriculteur. Dans l'ensemble du pays, la dette moyenne par agriculteur est demeurée à peu près la même entre 1988 et 1990, soit 93 300 \$ et 91 200 \$ respectivement. L'Alberta a pris la tête en 1990 avec une dette moyenne par agriculteur de 110 500 \$. Ce montant est de 21 p. 100 supérieur à la moyenne nationale. En 1988, c'est la Saskatchewan qui avait la dette moyenne par entreprise la plus élevée. L'Alberta et les provinces de l'Atlantique ont enregistré les plus fortes augmentations au cours de cette période, tandis que les provinces de la Colombie-Britannique, de la Saskatchewan et du Manitoba ont toutes connu une baisse à ce chapitre.